

Con flores a María

Para honrar y aprender de la que es Reina y Madre de Misericordia ■

Ha llegado mayo. El mes de María; de ir "con flores María". En esta ocasión, para contemplarla e invocarla como Reina y Madre de Misericordia. Para responder mejor a lo que nos está pidiendo este Jubileo Extraordinario de la Misericordia.

María experimentó en lo más hondo de su alma la misericordia de Dios. La experimentó y también la proclamó muy solemnemente. Nos lo recuerda el papa Francisco en la Bula del Jubileo de la Misericordia: "Su canto de alabanza, en el umbral de la casa de Isabel, estuvo dedicado a la misericordia que se extiende « de generación en generación » (Lc 1,50). También nosotros estábamos presentes en aquellas palabras proféticas de la Virgen María" (n 24).

Aprendamos de María a proclamar, con nuestros mejores cantos y toda la fuerza de nuestra fe, la misericordia infinita de Dios que se derrama sobre nosotros a lo largo de todos los días de nuestra vida. A reconocer que la historia del mundo y la propia de cada uno es una historia marcada por la misericordia de Dios. Incluso desde antes de nacer.

María, además, vivió practicando la misericordia. Recordemos hoy, y a título de ejemplo, su comportamiento en las bodas de Caná de Galilea. Cuando todos ríen y gozan, cuando la fiesta está en todo su esplendor, ella, atenta y delicada



da siempre con los demás, se da cuenta que comienza a faltar el vino. Hace suyo el problema y la situación, no cae en la indiferencia ante lo que se avecina. Y comienza por interceder ante su hijo: "no les queda vino". Intercede con mucha misericordia y con mucha confianza. Luego se dirige a los criados, pues es todo lo que puede hacer. "haced lo que él os diga".

¡Qué lección de ternura y misericordia la de María...! Luego, tras su intervención, corrió el milagro y corrió de nuevo el vino. Por cierto, mucho mejor que el primero. Siguió la fiesta y la felicidad de todos: de esposos y convidados.

Aprendemos, también de María, a ser y vivir en corazón y gestos de misericordia. Aprendemos de Ella a no pasar de largo ante los problemas y dolores de los demás. Aprendemos a estar atentos a las posibles necesidades de quienes están a nuestro lado.

Portada

Legados espirituales

Memorias literarias y legados espirituales en los últimos días de abril; algunos, muy cercanos. El día 25 ha sido San Marcos Evangelista; y al día siguiente, el 26, San Isidoro de Sevilla, de cuya muerte estaríamos en centenario, pues se fecha en abril de 636. Y ahí están los cuatrocientos años de Cervantes y Shakespeare. Escritores diversos, pero siempre artesanos que han sacado del horno crisol del alma humana espiritualidades hondas y trascendentes. Además, Buero y Cela.

Uno. El Evangelio de Marcos crea el género y se dirige a paganos romanos, que no a los de casa. Isidoro de Sevilla entendió la escritura como preferente medio de evangelizar en la España visigoda: que la sabiduría y la belleza eran caminos para llegar a Dios.

Dos. Cervantes se reconoce "católico y fiel cristiano". Toda su obra está vetada de la cultura cristiana de Occidente, como de modo semejante ocurre en el pensar y sentir de Shakespeare. Ambos también coinciden en mostrar religiosidad al final de la vida, según reflejan sus últimos escritos. La muerte del gran héroe cervantino, Alonso Quijano, es buen ejemplo. Como lo son estas palabras del testamento del inglés más universal: "*Confío mi alma a Dios mi creador, esperando y creyendo firmemente que, por los méritos de Jesucristo, seré admitido a la vida eterna*".

Tres. Cela y Buero Vallejo nacieron hace cien años; y de la muerte del guadalajareño se han cumplido dieciséis el día 29. Hacen literaturas diferentes; ambos sin asuntos religiosos en argumentos y tramas. Sin embargo, su legado tiene cargas espirituales y nobles. Por ejemplo, la esperanza humana, eje en el teatro de Buero; y en Cela, el aprecio a la Alcarria nuestra que recorrió en 1946.

Álvaro Ruiz

Atrio de los gentiles

Viernes 6 de mayo

¿Perdonar en la sociedad de hoy?

Maite Pagazaurtundúa,

Diputada del Parlamento Europeo

19:30 h. Biblioteca municipal. Guadalajara

*Hch 15, 1-2. 22-29.**Sal 66.**Ap 21, 10-14. 22-23.**Jn 14, 23-29.*

En los años sesenta del siglo pasado se puso muy de moda el lema "paz y amor". Fue el eslogan del movimiento juvenil y revolucionario de la época. Se anunciaba con gestos, se materializaba en iconos visibles que eran expuestos públicamente o colgados al cuello. Pero la paz y el amor es el mensaje que Cristo, muchos siglos antes, trajo de parte de Dios Padre a la tierra y que nos dejó como herencia a todos los cristianos.



El amor del que nos habla hoy el evangelio es un amor que une: amar al Hijo es amar al Padre y hacer "morada en él". Para poder descubrir lo que Dios quiere de nosotros, para hacer que calen en nuestro interior las palabras que Jesús pronuncia, es necesario abrir nuestro corazón al Espíritu Santo, puesto que será quien nos "lo enseñe todo". Necesitamos docilidad al Espíritu para entender las cosas de Dios.

Y como fruto del amor mutuo, Jesús nos deja como herencia la paz. No es solo paz como ausencia de conflictos armados, de guerras o de terrorismos de cualquier forma, puesto que nunca es justificable la violencia. Es la paz del corazón, esa paz que nos ayuda a discernir lo bueno de lo malo, es la paz que nos da medida y paciencia para soportarlo todo y para afrontar lo que en la vida se nos va presentando. La paz que Dios nos regala es la que nos ayuda a respetar a todos, también sus derechos y libertades, y nos compromete en la construcción de un mundo más justo.

Finalmente un consejo de Jesús: ante las situaciones tan convulsas que se viven en nuestra sociedad, debemos vivir tranquilos. Dios sigue caminando a nuestro lado y protegiéndonos. No nos abandona. Él es fiel. Recordemos sus palabras en las situaciones adversas: "que no tiemble vuestro corazón ni se acobarde". Nos previene de los posibles ataques a la fe y nos anima a seguir creyendo.

Alfonso Olmos

Dios providente

Jesús invita a sus discípulos a vivir la fe en Dios Padre, desde la fidelidad a sus promesas y desde la confianza ilimitada en su providencia. A quienes quieran ser sus discípulos, les pedirá un abandono filial en la Providencia del Padre celestial que cuida y vela constantemente por las más insignificantes necesidades de sus hijos: "No andéis, pues, preocupados diciendo: ¿Qué vamos a comer o qué vamos a vestir?. Ya sabe vuestro Padre celestial que tenéis necesidad de todo eso. Buscad primero el Reino de Dios y su justicia, y todas las demás cosas se os darán por añadidura" (Mat 6, 31-33).

"Cuando la persona no acepta su condición de criatura limitada y finita, se engaña a sí misma y olvida que su existencia está totalmente en las manos de Dios".

Al referirse a la "providencia divina", el Catecismo de la Iglesia Católica afirma que consiste en las disposiciones por las que Dios conduce con sabiduría y amor todas las criaturas al cumplimiento de su fin último. Dios guarda, gobierna y cuida de todo lo creado, desde las cosas más insignificantes hasta los más grandes acontecimientos del mundo y de la historia: "Nuestro Dios es poderoso y todo lo que quiere lo hace".

La Madre Teresa de Calcuta, con su cercanía a los pobres y con sus gestos de cariño hacia ellos, nos ayudó a entender el sentido de la verdadera confianza en la providencia divina. Por eso, nos dirá: "la confianza en la divina providencia es la fe firme y viva en que Dios nos puede ayudar y lo hará. Que nos puede ayudar es evidente, porque es omnipotente. Que nos ayudará es seguro, porque lo ha prometido en muchos lugares de la Sagrada Escritura y es fiel a todas sus promesas" (YOUCAT 49).

Ante estas enseñanzas evangélicas y ante el testimonio de los santos, deberíamos preguntarnos: ¿Confiamos de verdad en Dios providente?. Es importante que respondamos a esta pregunta, porque el hombre de hoy tiene muchas dificultades para acoger y aceptar la "providencia divina". Sin duda, la mayor dificultad está en la



pretensión del ser humano de ser dios sin Dios o al margen de Dios. Cuando la persona no acepta su condición de criatura limitada y finita, se engaña a sí misma y olvida que su existencia está totalmente en las manos de Dios.

Ciertamente no somos marionetas en las manos de Dios, que Él pretenda manejar a su antojo en cada instante. Dios nos creó libres y respeta al máximo nuestra libertad. Es más, desde el respeto escrupuloso a la libertad humana, quiere hacernos partícipes de su providencia, confiándonos la responsabilidad de "someter" la tierra y dominarla, colaborando con Él en el perfeccionamiento de la creación a fin de que ésta pueda ser útil para nosotros y para las generaciones futuras. Dios no sólo nos ha regalado la existencia, sino que nos concede también la dignidad de actuar en comunión con Él, colaborando así a la realización de su designio sobre el hombre y la creación.

Cuando el ser humano pretende ser libre sin ninguna referencia a Dios, al bien y a la verdad, entonces cae en el libertinaje y en la esclavitud. Pero, aunque esto suceda, Dios seguirá iluminando el corazón humano para que actúe siempre de acuerdo con sus planes de salvación sobre él y sobre el mundo. Es más, le indicará el camino que debe recorrer, de forma libre y responsable en cada instante de la vida, pero nunca forzarán externamente a la persona para obligarla a actuar de acuerdo con sus planes.

En nuestros comportamientos con Dios, con nosotros mismos y con la creación, no deberíamos olvidar nunca que la actuación de Dios en sus criaturas no disminuye ni merma en nada la libertad humana ni su dignidad. Al contrario, nos ayuda a la plena realización personal, pues el ser humano no puede alcanzar su fin separado del origen, de la fuente de su ser, y sin la ayuda de la gracia divina.

Con mi recuerdo ante el Señor, feliz domingo.

+ Atilano Rodríguez
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

El Papa a la grandeza de las madres

“De hecho, «las madres son el antídoto más fuerte ante la difusión del individualismo egoísta [...] Son ellas quienes testimonian la belleza de la vida». Sin duda, «una sociedad sin madres sería una sociedad inhumana, porque las madres saben testimoniar siempre, incluso en los peores momentos, la ternura, la entrega, la fuerza moral. Las madres transmiten a menudo también el sentido más profundo de la práctica religiosa: en las primeras oraciones, en los primeros gestos de devoción que aprende un niño[...] Sin las madres,



no sólo no habría nuevos fieles, sino que la fe perdería buena parte de su calor sencillo y profundo.[...]

Queridísimas mamás, gracias, gracias por lo que sois en la familia y por lo que dais a la Iglesia y al mundo».

La madre, que ampara al niño con su ternura y su compasión, le ayuda a despertar la confianza, a experimentar que el mundo es un lugar bueno que lo recibe, y esto permite desarrollar una autoestima que favorece la capacidad de intimidad y la empatía”. (*Amoris laetitia*)

COLABORACIÓN Y CORRESPONSABILIDAD PASTORAL EN LAS UDAPs

El pasado Martes Santo, nuestro obispo **D. Atilano** agradecía a los sacerdotes diocesano y religiosos participantes su disponibilidad y esfuerzo para poder ofrecer a los cristianos de toda la diócesis la celebración litúrgica de los misterios de la Pascua del Señor.

En la motivación y organización de las distintas celebraciones habéis participado también muchos religiosos y religiosas y cristianos laicos, tanto en apoyo y colaboración en vuestras propias comunidades como en otras más despobladas y necesitadas de apoyo para llegar donde sería imposible que llegaran los párrocos con muchas parroquias.

Seguro que el Señor resucitado os ha regalado en este tiempo de Pascua el gozo de su presencia. Son los detalles de su Misericordia para con los discípulos, Él que paga con creces nuestras ofrendas y nuestra entrega.

Desde la Vicaría para la zona rural quiero hacer expresión de gratitud para todos. En estos días de Pascua, ya avanzada, resuenan con fuerza las palabras del Resucitado y el ejemplo de los Apóstoles para colaborar en el anuncio del Evangelio, de la buena noticia del amor misericordioso del Padre, del que Él es su rostro visible.

Estas palabras tienen también una segunda intención: seguir animando a todos (sacerdotes, religiosos y cristianos laicos) en la colaboración activa y co-

responsable de la vida de las comunidades cristianas de toda la diócesis.

Con el buen tiempo de primavera y verano, nuestros pueblos van aumentando la población y sus celebraciones y fiestas. Es una necesidad y una oportunidad para vivir y celebrar la fe poniendo cada uno los dones que el Señor nos ha regalado, haciéndolos fructificar para su gloria, para nuestro propio bien y el de los hermanos en la fe, su Iglesia.

Pensemos cómo podemos ayudar y colaborar para crecer en la vida cristiana de nuestras parroquias, especialmente en nuestros pueblos. En tiempos en que las tareas se multiplican seamos colaboradores con los sacerdotes, para facilitar la atención a las numerosas parroquias que sirven. Es importante ser comprensivos, agradecidos y, sobre todo, que evitemos exigencias y situaciones de tensión que no facilitan la celebración y la vida cristiana sino que añaden una dificultad innecesaria.

Cuando escribo, resuenan las palabras del Señor resucitado en el Evangelio de hoy, que deben marcar siempre nuestro estilo de vida cristiana: « Amaos los unos a los otros. Que como yo os he amado, así también os améis unos a otros. En esto reconocerán todos que sois mis discípulos, en que os amáis unos a otros» (Jn 13, 34)

*El Vicario para Sigüenza y la zona rural
Jesús Molina Alcántara*

NOTICIAS

Confirmación de los miembros de la Junta de la CONFER

Una vez que fueron elegidos en Asamblea General, celebrada el 20 de febrero en Sigüenza, los miembros de la Junta Directiva de la CONFER de la Diócesis de Sigüenza- Guadalajara, **D. Atilano Rodríguez Martínez**, CONFIRMÓ, con fecha 6 de abril de 2016, a los miembros de la nueva Junta Directiva.

La nueva Junta queda constituida de la siguiente forma: Presidente: **Juan José Gasanz Aparicio** (Josefinos de Murialdo), Vicepresidenta y vocal de Formación: **María del Carmen Martínez García** (Religiosa de la Caridad de Santa Ana), Vocal de Misiones y Secretaria: **Soledad Toledo Prieto** (Religiosa Dominicana), Administradora: **Catalina Chicaiza Ríos** (Religiosa Dorotea), Vocal de Enseñanza: **Javier Guerra Ayala** (Agustino Recoleta), Vocal de M. C. S.: **Jesús Rodríguez Ortega** (Hermano Marista), Vocal de A. Social.: **Clarice Barp** (Religiosa Escalabriniana), Vocal de P. J. V. y P: **Carmelo Donoso Muñoz** (Padre Salesiano) ■

Nombramiento de juez diocesano

D. Atilano Rodríguez Martínez ha juzgado oportuno nombrar, con fecha 16 de abril de 2016, a **D^a. María Anunciación Areitio Arberas**, de la Asociación "Servidores del Evangelio de la Misericordia de Dios", Juez del Tribunal Eclesiástico Diocesano, hasta el 15 de julio de 2018 ■

Caritas Diocesana con Ecuador

Llamamiento de Cáritas Diocesana Sigüenza-Guadalajara a colaborar con la Campaña de Emergencia: "Cáritas Diocesana con Ecuador".

Habilitamos las cuentas siguientes para canalizar la solidaridad de todos los donantes con los damnificados del terremoto de Ecuador.

BANESTO

0030-1050-54-0017493271

LA CAIXA

2100-8756-12-2200356905

IBERCAJA

2085-7605-91-0300321994

BANCO SANTANDER

0049- 6774-61-2616047043

CAJA RURAL DE TOLEDO

3081-0300-56-1104225428

CAJA MADRID

2038-4400-98-6000539542

CAJA CASTILLA LA MANCHA

2105-0600-28-1240002647

(Hoy del capítulo I de la exhortación *Amoris laetitia*)

Te invito a hacer el camino... Sí, nos va a durar 9 jornadas, pues 9 son los capítulos que tiene la exhortación apostólica postsinodal *Amoris laetitia* que acaba de regalarnos el Papa Francisco y que, uno a uno y lo más sencillamente posible, vamos a leer y presentar. Te invito a hacer el camino...

¿Por qué nueve jornadas, un tiempo demasiado largo?

No, no es demasiado largo. Lo pide así la naturaleza del documento y nos lo ha pedido expresamente el Papa:

“Por eso no recomiendo una lectura general apresurada. Podrá ser mejor aprovechada, tanto por las familias como por los agentes de pastoral familiar, si la profundizan pacientemente parte por parte o si buscan en ella lo que puedan necesitar en cada circunstancia concreta” (7).

Nos damos, por tanto, un tiempo prolongado, nueve se-

manas y reflexiones en este espacio de EL ECO, para hacer una primera y fructuosa lectura del documento papal.

¿Por dónde empieza el Papa?

En la primera semana de nuestra lectura nos quedamos con el capítulo I. Sencillemente, bello y esperanzador. Se titula A LA LUZ DE LA PALABRA, y abarca desde el número 8 hasta el 30.

Por ahí empieza el Papa. Por presentar la belleza del matrimonio y la familia tal como lo ha pensado y diseñado Dios. Lo hace recurriendo al Salmo 128, 1-6, y lo va desgranando bajo estos apartados: *Tú y tu esposa, Tus hijos como brotes de olivo, Un sendero de sufrimiento y de sangre, La fatiga de tus manos y La ternura del abrazo.*

Por ahí empezamos también nosotros. Cada línea y cada página nos van a entusiasmar, nos van a llenar de

■ *(Nos quedamos
“En la grandeza
y belleza del encuentro
del varón y la mujer,
revelado
en las páginas
del Génesis,
“que sana la soledad”
y del que
“surgen la generación
y la familia”.*

luz y mucha esperanza. ¡Cuánta sabiduría en las páginas de la exhortación!

¿Dónde nos podemos quedar hoy?

Pues ahí te dejo algunas pinceladas para tu reflexión y gozo. Nos podemos quedar:

En la grandeza y belleza del encuentro del varón y la mujer, revelado en las páginas del Génesis, “que sana la soledad” y del que “surgen

la generación y la familia”. En el valor de la familia “como la sede de la catequesis de los hijos”. “Por lo tanto, la familia es el lugar donde los padres se convierten en los primeros maestros de la fe para sus hijos. Es una tarea artesanal, de persona a persona...” (16)

En el sendero de sufrimiento y sangre que atraviesa muchas páginas de la Biblia y de la vida de tantos matrimonios.

En el valor del trabajo, “el trabajo hace posible al mismo tiempo el desarrollo de la sociedad, el sostenimiento de la familia y también su estabilidad y su fecundidad” y en las situaciones de desocupación o precariedad laboral que se transforman en sufrimiento”

En la mirada a la familia de Nazaret como “icono” de toda familia.

Seguiremos caminando juntos (leyendo y reflexionando)...

El Director

“Ecos” Culturales...



Desde Roma
Por José Luis

Actividades jubilaires

Durante el mes de mayo continúan las celebraciones y eventos jubilaires en Roma. Este fin de semana se está celebrando el jubileo de la familia militar y de policía, que tiene como centros la audiencia con el Papa Francisco, celebrada ayer sábado, y la Eucaristía de hoy domingo, en la Basílica de San Pedro, presidida por el Secretario de Estado, Mons. Pietro Parolín.

El próximo jueves, día 5, coincidiendo con la solemnidad de la Ascensión del Señor, fiesta en el Vaticano, está prevista la celebración de una Vigilia de oración para “enjuagar las lágrimas” en la que, bajo la presidencia del Santo Padre, se orará por todos aquellos que tienen necesidad de consolación.

El domingo 15, solemnidad de Pentecostés, el Papa presidirá la Eucaristía en la Basílica de San Pedro. El jueves 26, se celebra en el Vaticano

no la solemnidad del *Corpus Christi*. Por este motivo, el Papa presidirá la Eucaristía en la Basílica de San Juan de Letrán y participará en la procesión con el Santísimo Sacramento, hasta la Basílica de Santa María Mayor. El domingo 29 de mayo, tendrá lugar el Jubileo de los Diáconos, que contará también con la celebración de la Eucaristía presidida por el Santo Padre. Además, el Papa continúa dedicando la catequesis de las audiencias de los miércoles para abordar diversos aspectos de la misericordia. También, como cada mes durante el jubileo, realizará una audiencia general, el sábado 14 de mayo, en la Plaza de San Pedro. A finales de abril se habían superado ya los 5.000.000 de peregrinos que han venido a Roma con la intención de recibir la indulgencia jubilar.

Frase de la semana

“El acompañamiento es cosa de tres: del acompañado, del acompañante y del Espíritu que actúa en ambos” (Eugenio Alburquerque).

La fiesta escondida

Hoy es día de un santo muy importante de la Iglesia Católica. Por eso, eliminando las consonantes repetidas, salvo la “S”, en este cuadro podrás descubrir de qué santo estamos hablando.

S	Q	A	J	G	P	E	Ñ	W	T
E	A	F	N	O	G	P	A	W	
Q	S	N	F	O	S	Ñ	B	R	B

M. C.

“*María* atestigua que la misericordia del Hijo de Dios no conoce límites y alcanza a todos sin excluir a ninguno. Dirijamos a ella la antigua y siempre nueva oración del Salve Regina, para que nunca se canse de volver a nosotros sus ojos misericordiosos y nos haga dignos de contemplar el rostro de la misericordia, su Hijo Jesús.”

(Misericordiae vultus)

Recibid un cordial saludo, queridos diocesanos, desde la Comisión de las Marchas a Barbatona. Desde hace cuatro meses, venimos preparando esta gran cita, que, ya con más de medio siglo, es, quizás, la más popular de las convocatorias de la diócesis.

Y es que, claro, es la Madre la que nos convoca. Es la Madre de la Salud y de la Misericordia la que en este año jubilar nos quiere congregar y abrazar para seguir haciendo realidad que, como reza el lema de esta 52 Marcha a Barbatona, «su misericordia llega a sus fieles de generación en generación».

El santuario de la Virgen de la Salud de Barbatona es uno de los templos jubilares de este Año Santo. Templo jubilar diocesano es la catedral seguntina, de la que partiremos a las nueve de la mañana del domingo 8 de mayo. Marcharemos a pie, en oración, en Iglesia, con nuestro pastor al frente. A las once horas, en la explanada y tras el traslado procesional de la Virgen de la Salud, será la misa principal, en la que doce instituciones diocesanas harán las ofrendas y otras tres serán invitadas especiales.

La fiesta y la plegaria continuarán durante todo el día. Habrá misa vespertina, ya en el santuario, a las seis de la tarde, y después el rosario, transmitido por Radio María.

Os esperamos. Os espera vuestra Madre, la Virgen de la Salud.

La Comisión

52 Marcha a Barbatona

Por los frutos del Año Jubilar de la Misericordia

**Domingo 8
mayo 2016**

**«Y su misericordia llega a sus fieles
de generación en generación»**

**La Marcha es presidida por Monseñor Atilano Rodríguez,
Obispo de Sigüenza-Guadalajara, con salida
de Sigüenza a las 9 horas y Misa en la
explanada de Barbatona a las 11 horas.**

**Habrán también Misas a las 13 horas y a las 18 horas,
y a las 19 horas Radio María transmitirá en directo el rezo del Santo Rosario.**

● **Resultado de la colecta extraordinaria de la Marcha de 2015**

Ante la situación de los cristianos perseguidos y de las personas todavía damnificadas por la crisis económica en España, nuestro obispo decidió una colecta extraordinaria en la Marcha Diocesana a Barbatona del año pasado con estos destinatarios y canalizada a través de Cáritas.

Estas fueron las colectas recibidas en la Administración Diocesana y aportadas por los arciprestazgos: Azuqueca de Henares: 400 €; Brihuega-Cifuentes 1.340 €; Cogolludo-Jadraque: 1.000 €; El Casar-Uceda: 2.740 €; Guadalajara: 2.825 €; Molina de Aragón: 1.500 €; Pastrana-Mondéjar: 2.285 €; Sacedón: 1.165 €; Sigüenza-Atienza: 680 €; y el santuario de Nuestra Señora de la Salud de Barbatona: 2.450€. El total ascendió a 16.385 € ■

● **El santuario de la Virgen de la Salud rehabilita sus cubiertas**

El lunes 5 de octubre de 2015 comenzaron las obras de rehabilitación de las cubiertas del santuario diocesano de Nuestra Señora de la Salud de Barbatona. El proyecto, muy necesario, es muy ambicioso y de elevadísimo coste (más de 270.000 euros) Colabora la Diputación

NOTICIAS

Provincial de Guadalajara, que firmó un convenio con el Obispado, que también ha sufragado una aportación económica.

El santuario ha habilitado las siguientes cuentas bancarias para los donativos, que serán imprescindibles, de los fieles. Son estas: Santuario Virgen de la Salud, IBERCAJA 2085 7554 7301 0074 7281; Parroquia Barbatona, IBERCAJA 2085 7554 7203 3003 9473; o Parroquia San Andrés de Barbatona, BANCO SANTANDER 0030 1051 1200 0000 8272.

Los fieles pueden también colaborar suscribiendo la campaña "100x10", consistente en que cien benefactores donen, vía domiciliación bancaria, 10 euros al mes. Al efecto, se puede escribir a la dirección Sr. Cura Párroco, 19262-Barbatona (Guadalajara), poniendo el nombre, los apellidos y el número completo de la cuenta bancaria a la que el donante desee cargar este donativo y domiciliación mensual. En ambos casos y si siempre que se solicite, indicando el NIF, nombres, apellidos y dirección postal completa correspondientes,

se expedirá el correspondiente certificado de desgravación fiscal ■

● **El santuario de Barbatona, templo jubilar de la misericordia**

Mediante el decreto del obispo diocesano y a tenor de las facultades concedidas por el Papa **Francisco**, durante todo el Jubileo de la Misericordia el santuario diocesano de Nuestra Señora de la Salud de Barbatona es templo jubilar. Ello significa que, con los debidos requisitos (peregrinación, confesión, comunión y oración) todas las personas que acudan cualquier día de este año santo –y todos los días que lo hagan– podrán recibir las gracias jubilares extraordinarias concedidas por el Santo Padre. La solemne celebración de la puerta santa del santuario tuvo lugar el sábado 19 de diciembre, presidida por el vicario episcopal de zona y con gran asistencia de sacerdotes y de fieles.

Junto a este santuario, son en nuestra diócesis templos jubilares del Año de la Misericordia la catedral de Sigüenza, la concatedral de Guadalajara, el monasterio cisterciense de Buenafuente del Sistol, el santuario de la Virgen de la Hoz de Ventosa y la ermita de la Virgen de la Soledad de Azuqueca de Henares ■

52 MARCHA A BARBATONA

DOMINGO 8 MAYO 2016

Preside Monseñor **ATILANO RODRÍGUEZ**, Obispo de Sigüenza-Guadalajara

- 1) Lema del presente año: «...**Y su misericordia llega a sus fieles de generación en generación**». *Por los frutos del Año Jubilar de la Misericordia.*
- 2) Concentración en Sigüenza. - Alas **9:00** horas, dará comienzo la Marcha, caminando hacia Barbatona, desde la Catedral.
- 3) Durante el trayecto se cantará y rezará el Santo Rosario.
- 4) Tras la llegada a Barbatona, a las **11:00** horas, procesión con la Virgen de la Salud desde el Santuario hasta la explanada, donde se oficiará la Santa Misa.
- 5) En el ofertorio de la Misa presentarán ofrenda, con destino a la Caridad, y recibirán cirio votivo las siguiente instituciones diocesanas: **Catedral de Sigüenza, Monasterio de Buenafuente del Sistol**, parroquias de **Jadraque, Quer, Loranca de Tajuña y Armuña de Tajuña, Sienes (Udap) y San Pascual Bailón de Guadalajara**; **Hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl, Movimiento Fe y Luz sin barreras, Servidores/as del Evangelio de la Misericordia de Dios, Cofradía de Jesús Nazareno y Santa María Madre de la Misericordia de la parroquia de San Nicolás El Real de Guadalajara y Cofradía del Santísimo Cristo del Calvario de Mondéjar.**
- 6) También han sido invitados especiales a la Marcha, y recibirán asimismo cirios votivos, los otros tres templos jubilares del Año de la Misericordia en la diócesis: Concatedral de Santa María de Guadalajara, Santuario de Nuestra Señora de la Hoz de Ventosa y Ermita de Nuestra Señora de la Soledad de Azuqueca de Henares.
Son igualmente templos jubilares diocesanos la Catedral de Sigüenza y el Monasterio de Buenafuente del Sistol, amén de este Santuario diocesano de la Virgen de la Salud de Barbatona.
- 7) Canto de la SALVE y procesión con la imagen de Nuestra Señora de la Salud.
- 8) 13:00 h.: SANTA MISA en la explanada.
- 9) 14:30 h.: Exposición del Santísimo y adoración en la iglesia parroquial de Barbatona. Concluirá con la bendición eucarística a partir de las 17:45 horas.
- 10) 18:00 h.: SANTA MISA en el santuario.
- 11) 19:00 h.: SANTO ROSARIO, transmitido en directo desde el Santuario por **Radio María**.
- 12) Las Marchas Diocesanas a la Virgen de la Salud de Barbatona son **Fiesta de Interés Turístico Provincial**, declaradas como tal por la Diputación de Guadalajara en 2014.
- 13) Las Marchas Diocesanas a Barbatona **nacieron en 1965** como expresión del agradecimiento por la declaración efectuada por el Papa Pablo VI de Santa María la Virgen como Madre de la Iglesia y como ocasión para incrementar la comunión diocesana.
- 14) Todos los fieles que acudan a la Marcha de este año con las debidas disposiciones (peregrinación, confesión, comunión y oración) **podrán recibir las gracias** de la indulgencia plenaria del Año Jubilar de la Misericordia.

OBSERVACIONES:

- **Habrà confesores durante la Marcha y en la explanada donde se celebrará la Santa Misa.**
- **A partir de las 11 horas, habrá autocares desde Sigüenza.**
- **Los actos serán al aire libre y en caso de lluvia no se suspenderán.**